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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung der Steuerungsgruppe Fairtrade Stadt 

Aurich 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 13.05.2025 

 Sitzungsbeginn: 15:00 Uhr 

 Sitzungsende: 16:30 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende  
Frau Monika Gronewold  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Frank Kubusch  
Herr Richard Rokicki in Vertretung für Frau Dore Löschen 
Herr Reinhard Warmulla  
Frau Heidrun Weber  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Ulrike Ernsing  
Frau Marianne Kirsch-Tiffert  
 
von der Verwaltung  
Frau Deike Neumann Protokollführung 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
stv. Vorsitzender  
Herr Gert Pohlenz-Schohaus  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Frau Dore Löschen  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Sultan Alim  
Herr Günther Kahle  
Herr Frerich Max  
Frau Mareike Neudeck  
Frau Heike-Maria Pilk  
Herr Olaf Schiller  
Herr Stephan Schmidt  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Sitzung wurde ordnungsgemäß eröffnet. 
 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung der Protokolle vom 13.01.2025 und 25.03.2025 
 
Nachfrage zum Protokoll vom 25.3.2025: Welche Schule in Aurich ist als Umweltschule zerti-
fiziert?  
 Grunschule Egels Grundschule Egels – offene Ganztagsschule 
 IGS Aurich Integrierte Gesamtschule (IGS) Aurich – Aktuelles 
 BBS Aurich Berufsbildende Schulen 2 Aurich - BBS2-Aurich 
  
 
Das Protokoll vom 25.3.2025 wird genehmigt.  
 
Das Protokoll vom 13.1.2025 liegt zur Stunde nicht vor und wird zur Genehmigung auf die 
kommende Sitzung verschoben. Menno Keller ist derzeit erkrankt. Deike Neumann fragt wei-
terhin nach.  
 
 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird festgestellt. 
 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend.  
 
 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Aktuell gibt es noch keine Rückmeldung aus der Runde der Grundschulleiterkonferenz. Dei-
ke Neumann hat bislang erfolglos nachgehakt, bleibt aber dran.  
 
Fair-O-Mat de Baalje: keine Neuigkeiten, Menno Keller ist erkrankt. Gerd Pohlenz-Schohaus 
hat die Bestückung des Automatens getestet.  
 
 
 

https://www.grundschule-egels.de/
https://igsaurich.de/index.php
https://www.bbs2-aurich.de/
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TOP 7 Rezertifizierung Stadt Aurich / Hauptstadtwettbewerb 
 
Gute Nachrichten: die Stadt Aurich hat den Rezertifizierungsprozess der Fair Trade Town 
Kampagne erfolgreich durchlaufen und darf die nächsten zwei Jahre den Titel Fairtrade 
Stadt tragen. Sowohl die Zertifizierung als auch die Rezertifizierung der Fairtrade Stadt sind 
generell kostenlos. 
 
Eine Pressemitteilung ist vorbereitet. Sobald die Urkunde im Rathaus eingetroffen ist, gibt es 
einen Fototermin mit dem Bürgermeister. Es wird angeregt in dem Zusammenhang auch 
nochmal zur Mitarbeit in der Gruppe einzuladen.  
 
Des Weiteren haben Gerd Pohlenz-Schohaus, Monika Gronewold und Deike Neumann zu-
sammengesessen und die Bewerbung für den Hauptstadtwettbewerb vorbereitet. Deike 
Neumann berichtet von einer Schulung, die von Engagement Global in dem Zusammenhang 
angeboten wurden. Es haben in den letzten Jahren vor allem die Städte gewonnen, die in 
sich verzahnte und weiterführende Projekte durchgeführt haben. Es ist durchaus von Vorteil, 
wenn es eine Art roten Faden gibt, der sich durch das Thema zieht.  
 
 
 
 

 

 
 
 
TOP 8 Vorbereitung Faire Woche 
 
Der Zwischenraum als Örtlichkeit für die faire Modenschau steht zur Verfügung. Eine Rück-
meldung seitens des sozialen Kaufhaus sthet noch aus.  
Deike Neumann kümmert sich um den Aufbau einer Bühne durch den Betriebshof, Werbung 
(PM, social Media) und den DJ.  
 
Es gibt mehrere Möglichkeiten einer Ausstellung. Im Rahmen einer Klimaausstellung im EEZ 
in den Sommerferien, gibt es eine Workshopergänzung mit fairer Kleidung. Deike Neumann 
hat Stefan de Jonge gebeten nachzufragen, ob wir diesen Teil der Ausstellung länger nutzen 
können.  
Des Weiteren prüft Deike Neumann die Möglichkeit einer Ausstellung mit einer Wäschespin-
ne und einer simplen Rahmenkonstruktion, in der T-Shirts mit verschiedenen Labeln und 
Erklärungen zu fairer Mode aufgehängt werden können. Eventuell könnte die Tischlerei vom 
Betriebshof hier unterstützen. 
Als Ausstellungsort kommt der Zwischenraum oder das Foyer im Rathaus in Frage.  
Heidrun Weber regt an, ein leeres Ladenlokal als weitere Ausstellungsfläche zu nutzen.  
Eventuell könnte man auch hier nur die Fensterfront mit Postern ausgestalten.  
 
Heidrun Weber kümmert sich um einen Büchertisch zum Thema faire Mode in der Bibliothek 
und im Zwischenraum.  
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Faies Frühstück:  
Ein Abstimmungstreffen mit Heike Pilk wird in den nächsten Wochen initiiert.  
 
 
 
TOP 9 Vortrag "Schokofahrt 2025" von Dr. Vanessa Plate 
 
Dr. Vanessa Plate berichtet in ihrem Vortrag über die Schokofahrt #17. Vier Auricher Bürge-
rInnen sind im Frühjahr 2025 ehrenamtlich für verschiedene Geschäfte in Aurich und Umge-
bung mit Lastenrädern nach Amsterdam gefahren, um Schokolade nach klimaneutral nach 
Ostfriesland zu transportieren.  
Dr. Plate erläutert eindrücklich die Beweggründe hinter dem Engagement und lässt die 
Gruppe teilhaben an diesem einzigartigen Projekt.  
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Das Segelschiff Tres Hombres segelt zweimal im Jahr Kakaobohnen von Südamerika nach 
Amsterdam. Dort werden die Bohnen in einer kleinen, emissionsfrei betriebenen Fabrik zu 
Schokolade verarbeitet. Zweimal im Jahr wird die Schokolade dann von einem Netzwerk 
ehrenamtlicher Lastenradfahrer aus Deutschland, Österreich und der Schweiz zu den bestel-
lenden Geschäften transportiert.  
 
Die Fairtrade Steuerungsgruppe spricht der Gruppe ihren Dank und für ihren Einsatz für das 
Klima und den Fairen Handel aus.  
 
Die Schokofahrer werden sich als Gruppe auch auf dem Familienfahrradtag am 22. Juni 
2025 präsentieren.  
 
 
 
TOP 10 Anfragen an die Verwaltung 
 
Es werden keine Anfragen an die Verwaltung gestellt. 
 
 
 
TOP 11 Einwohnerfragestunde 
 
Einwohner sind nicht anwesend.  
 
 
 
 
TOP 12 Schließung der Sitzung 
 
Die nächste Sitzung findet am 24. Juni 2025 um 15 Uhr im Ratssaal statt.  
 
Die Sitzung wird um 16:30 Uhr geschlossen. 
 
 
 
Gronewold                                                          Neumann 
Vorsitzende                                                         Protokollführung 
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